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平成
へいせい

２６年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

京都市
きょうとし

障害者
しょうがいしゃ

施策
せ さ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎ か い

 摘録
てきろく

 

 

１ 日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

２７年
ねん

３月
がつ

１９日
にち

（木
もく

）１０：００～１２：００ 

２ 場
ば

 所
しょ

 ホテル本能寺
ほんのうじ

西館
にしかん

５階
かい

醍醐
だ い ご

ホール 

３ 出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

浅田将之
あさだまさゆき

委員
い い ん

，池田
い け だ

由美子
ゆ み こ

委員
い い ん

，井上
いのうえ

賢一
けんいち

委員
い い ん

，岩井
い わ い

浩
ひろし

委員
い い ん

，岡
おか

千栄子
ち え こ

委員
い い ん

， 

   岡本
おかもと

晃
てる

明
あき

委員
い い ん

，加藤
か と う

博史
ひ ろ し

委員
い い ん

，上村
うえむら

啓子
け い こ

委員
い い ん

，桐原尚之
きりはらなおゆき

委員
い い ん

，小泉
こいずみ

浩子
ひ ろ こ

委員
い い ん

， 

佐々木
さ さ き

和子
か ず こ

委員
い い ん

，芝
しば

明子
あ き こ

委員
い い ん

，菅原
すがわら

敬子
け い こ

委員
い い ん

，高山
たかやま

正紀
せ い き

委員
い い ん

，谷口
たにぐち

明広
あきひろ

委員
い い ん

， 

出口
で ぐ ち

栄
えい

二
じ

委員
い い ん

，寺田
て ら だ

玲
れい

委員
い い ん

，寺前
てらまえ

愛子
あ い こ

委員
い い ん

，戸田
と だ

則子
の り こ

委員
い い ん

，西澤
にしざわ

昭造
しょうぞう

委員
い い ん

， 

藤原
ふじわら

健司
け ん じ

委員
い い ん

，古川
ふるかわ

末子
す え こ

委員
い い ん

，村井
む ら い

文枝
ふ み え

委員
い い ん

，村田
む ら た

惠子
け い こ

委員
い い ん

，森田
も り た

美
み

千代
ち よ

委員
い い ん

， 

山根
や ま ね

俊
とし

茂
しげ

委員
い い ん

，吉村安
よしむらやす

隆
たか

委員
い い ん

 

   

  欠席
けっせき

委員
い い ん

 

   上野光
うえのひかり

歩
あゆみ

委員
い い ん

，岡
おか

美智子
み ち こ

委員
い い ん

，小澤
お ざ わ

恭子
きょうこ

委員
い い ん

，竹田
た け だ

明子
あ き こ

委員
い い ん

，谷村
たにむら

敏
とし

幸
ゆき

委員
い い ん

 

中西
なかにし

昌
まさ

哉
や

委員
い い ん

，平田
ひ ら た

義
ただし

委員
い い ん

 

 

  事
じ

 務
む

 局
きょく

 

安部
あ べ

康則
やすのり

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進
すいしん

室長
しつちょう

 

德
とく

永
なが

博
ひろ

己
おのれ

障害
しょうがい

保健
ほけん

福祉
ふくし

推進室
すいしんしつ

企画
きかく

課長
かちょう

 

中西
なかにし

朗
あきら

障害
しょうがい

保健
ほけん

福祉
ふくし

推進室
すいしんしつ

在宅
ざいたく

福祉
ふくし

課長
かちょう

 

近藤
こんどう

恵
めぐみ

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

施設
し せ つ

福祉
ふ く し

課長
かちょう

 

井尻
い じ り

圭一
けいいち

障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

推進室
すいしんしつ

社会
しゃかい

参加
さ ん か

推進
すいしん

課長
かちょう

 

中田
な か た

泰司
や す し

地域
ち い き

リハビリテーション推進
すいしん

センター次長
じちょう

 

波
は

床
とこ

将材こころの健康
けんこう

増進
ぞうしん

センター所長
しょちょう

（欠席
けっせき

） 

兒
こ

玉
だま

貴志
た か し

発達
はったつ

相談所
そうだんじょ

発達
はったつ

相談
そうだん

課長
かちょう

 

福田
ふ く だ

雅和
まさかず

発達
はったつ

相談所
そうだんじょ

診療
しんりょう

療育
りょういく

課長
かちょう

 

清水稔之
しみずとしゆき

教育
きょういく

委員会
いいんかい

指導部
し ど う ぶ

担当
たんとう

部長
ぶちょう

 

 

４ 内
ない

 容
よう

 

議題
ぎ だ い

１ 「第
だい

4期
き

京都市
きょうとし

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」について 

  ○説明
せつめい

 資料
しりょう

１－１，１－２に基
もと

づき，事務局德
じむきょくとく

永
なが

企画
きかく

課長
かちょう

から説明
せつめい

（10:07～10:30） 

  ●質疑
し つ ぎ

（10:30～11:35） 

   谷口
たにぐち

委員
い い ん

  

    福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

について，「施設
し せ つ

」は建物
たてもの

を表す
あらわす

言葉
こ と ば

であり，
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時代
じ だ い

と逆行
ぎゃっこう

しているように思
おも

う。「事業所
じぎょうしょ

」という言葉
こ と ば

に統一
とういつ

した方
ほう

が良
よ

いの

ではないか。 

 

事務局
じむきょく

（安部
あ べ

室長
しつちょう

） 

    委員
い い ん

御指摘
ご し て き

のとおりである。国
くに

において「福祉
ふ く し

施設
し せ つ

」という文言
もんごん

を使用
し よ う

して

いるので，それで統一
とういつ

していたが，委員
い い ん

の意見
い け ん

も踏まえ
ふ ま え

文言
もんごん

を検討
けんとう

したい。 

 

芝
しば

委員
い い ん

 

    計画
けいかく

では施設
し せ つ

で暮らす
く ら す

人
ひと

の数
かず

が 26年度
ね ん ど

から 29年度
ね ん ど

まで一人
ひ と り

も減らない
へ ら な い

こと

になっているが，自分
じ ぶ ん

は親
おや

からはなれてヘルパーを使いながら
つ か い な が ら

一人暮らし
ひ と り ぐ ら し

をし

ている。また，自分
じ ぶ ん

よりも重度
じゅうど

の障害
しょうがい

のある友達
ともだち

も同じ
お な じ

ように一人暮
ひ と り ぐ

らしを

している。京都市
きょうとし

では，親
おや

からはなれて一人暮らし
ひ と り ぐ ら し

をしている人
ひと

が何人
なんにん

いるの

か？なぜ，そういった人
ひと

たちを増やせない
ふ や せ な い

のか？教
おし

えてほしい。 

 

事務局
じむきょく

（近藤
こんどう

課長
かちょう

） 

    委員
い い ん

御指摘
ご し て き

のとおり，地域
ち い き

移行
い こ う

できる方
かた

，希望
き ぼ う

される方
かた

が，地域
ち い き

で暮らして
く ら し て

い

くために必要
ひつよう

な施策
し さ く

を検討
けんとう

していく必要
ひつよう

があると考
かんが

えている。一方
いっぽう

で，施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

を希望
き ぼ う

される方
かた

や施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

しなければ生活
せいかつ

できない方
かた

も多数
た す う

いる。

京都市
きょうとし

としては，地域
ち い き

移行
い こ う

できる方
かた

の移行
い こ う

を進めながら
す す め な が ら

，真
しん

に入所
にゅうしょ

が必要
ひつよう

な方
かた

には施設
し せ つ

を利用
り よ う

していただくことを考
かんが

えており，平成
へいせい

26年度
ね ん ど

から平成
へいせい

29年度
ね ん ど

の

入所者数
にゅうしょしゃかず

は一定
いってい

としている。親
おや

からはなれて一人暮らし
ひ と り ぐ ら し

をしている方
かた

の数
かず

は，

把握
は あ く

していない。 

     

加藤
か と う

会長
かいちょう

 

    また，親
おや

からはなれて一人暮らし
ひ と り ぐ ら し

をしている方
かた

の数
かず

を把握
は あ く

できるように検討
けんとう

していただきたい。 

 

   小泉
こいずみ

委員
い い ん

 

    特
とく

に「施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

」が国
くに

の指針
し し ん

に比べて
く ら べ て

相当
そうとう

に低い
ひ く い

が，

それならば相応
そうおう

の理由
り ゆ う

が必要
ひつよう

であると思う
お も う

し，今
いま

まで地域
ち い き

移行
い こ う

が進んで
す す ん で

こなか

ったことの検証
けんしょう

も必要
ひつよう

と考
かんが

える。 

    一つ目
ひ と つ め

，地域
ち い き

移行
い こ う

に関して
か ん し て

国
くに

の基本
き ほ ん

方針
ほうしん

に照らす
て ら す

と市
し

の実績
じっせき

は低い
ひ く い

ので，そ

の要因
よういん

分析
ぶんせき

を行う
おこなう

べきと考
かんが

える。 

    二つ目
ふ た つ め

，入所者
にゅうしょしゃ

削減
さくげん

の数値
す う ち

目標
もくひょう

について，困難
こんなん

な課題
か だ い

があるからこそ，

目標
もくひょう

が定められなかった
さ だ め ら れ な か っ た

と思
おも

うが，ならばより一層
いっそう

取り組んで
と り く ん で

いただきたい。 
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    三つ目
み っ つ め

，重度
じゅうど

の障害
しょうがい

があっても地域
ち い き

で生活
せいかつ

できるように訪問
ほうもん

系
けい

サービス
さ ー び す

の

充実
じゅうじつ

を図
はか

っていただきたい。 

 

   事務局
じむきょく

（安部
あ べ

室長
しつちょう

） 

    数値
す う ち

については，資料
しりょう

を御覧
ご ら ん

いただきながら詳しく
く わ し く

説明
せつめい

したい。施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

については，資料
しりょう

１－２の４頁
ぺーじ

に書いて
か い て

いるとおり，施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の数
かず

は平成
へいせい

26
２６

年度
ね ん ど

からは増えない
ふ え な い

としている。地域
ち い き

移行
い こ う

については，1頁
ぺーじ

を御覧
ご ら ん

いただき

たい。これまでの実績
じっせき

として，年
ねん

平均
へいきん

14
１４

.5
５

人
にん

であったものを本計画
ほんけいかく

では年
ねん

平均
へいきん

20人
にん

以上
いじょう

としている。計画
けいかく

を策定
さくてい

するに当たって
あ た っ て

は，市内
し な い

施設
し せ つ

19
１９

箇所
か し ょ

に489
４８９

人
にん

が

入所
にゅうしょ

しており，その全て
す べ て

の施設
し せ つ

に対
たい

してアンケート調査
ちょうさ

を行
おこな

った。その結果
け っ か

56人
にん

が，支援
し え ん

があれば地域
ち い き

移行
い こ う

できるということであった。一方
いっぽう

で，各福祉
かくふくし

事務所
じ む し ょ

に相談
そうだん

に来られた
こ ら れ た

方
かた

で家族
か ぞ く

による介護
か い ご

が困難
こんなん

で入所
にゅうしょ

を希望
き ぼ う

される方
かた

が

26年
ねん

8月
がつ

現在
げんざい

で 223人
にん

おり，その内
そ の う ち

3割
わり

の人
ひと

が，長期間
ちょうきかん

にわたり短期
た ん き

入所
にゅうしょ

を

繰り返して
く り か え し て

いるという現状
げんじょう

を踏まえる
ふ ま え る

と，入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

を一
いっ

定数
ていすう

確保
か く ほ

しておく

必要
ひつよう

があると考
かんが

えている。 

    施設
し せ つ

から地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

が進まなかった
す す ま な か っ た

ことの要因
よういん

分析
ぶんせき

については，委員
い い ん

御指摘
ご し て き

のとおりである。福祉
ふ く し

事務所
じ む し ょ

や地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

センターと施設
し せ つ

との連携
れんけい

を

より一層
よ り い っ そ う

密
みつ

にし，施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

がどうすれば地域
ち い き

移行
い こ う

できるかということを

検討
けんとう

し，本人
ほんにん

に提案
ていあん

してまいりたい。 

 

   佐々木
さ さ き

委員
い い ん

 

    家族
か ぞ く

の希望
き ぼ う

や施設
し せ つ

へのアンケート
あ ん け ー と

という 話
はなし

だけで事
こと

が進んで
す す ん で

いるように

感じる
か ん じ る

が，家族
か ぞ く

と施設
し せ つ

との話
はなし

だけでは，当事者
とうじしゃ

が地域
ち い き

生活
せいかつ

へ移行
い こ う

していくのは

難しい
むずかしい

と思う
お も う

。やはり当事者
とうじしゃ

が何
なに

を望
のぞ

んでいて，どうしたら地域
ち い き

で生活
せいかつ

できる

かを当事者
とうじしゃ

に聞いて
き い て

進めて
す す め て

いくのが一番
いちばん

大事
だ い じ

である。 

 

事務局
じむきょく

（安部
あ べ

室長
しつちょう

） 

    委員
い い ん

御指摘
ご し て き

のとおりである。地域
ち い き

移行
い こ う

に当たって
あ た っ て

は，当事者
とうじしゃ

の希望
き ぼ う

を

汲みながら
く み な が ら

進
すす

めていきたいと考えている。 

 

   桐原
きりはら

委員
い い ん

 

    資料
しりょう

1－1の 1頁
ぺーじ

にある「精神科
せいしんか

病院
びょういん

敷地内
しきちない

へのグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の設置
せ っ ち

」に

ついて，病院
びょういん

敷地内
しきちない

に設置
せ っ ち

されるグループホームも入 院 中
にゅういんちゅう

の精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の

地域
ち い き

生活
せいかつ

への移行
い こ う

に含まれる
ふ く ま れ る

か？また，本計画
ほんけいかく

におけるグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の計
けい
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画数
かくすう

に含
ふく

まれるか，最後
さ い ご

に，現在
げんざい

設置
せ っ ち

予定
よ て い

はあるか？京都市
きょうとし

の方針
ほうしん

はいかが

か？ 

 

   事務局
じむきょく

（安部
あ べ

室長
しつちょう

） 

    まず，国
くに

が行
おこな

っている６３０(ろくさんまる)調査
ちょうさ

項目
こうもく

に沿った
そ っ た

考
かんが

えでは，

転院
てんいん

した方
かた

等
など

も退院
たいいん

に含まれる
ふ く ま れ る

ため，本計画
ほんけいかく

においても病院
びょういん

敷地内
しきちない

に設置
せ っ ち

さ

れるグループホームへの移行
い こ う

も同様
どうよう

に含まれる
ふ く ま れ る

ことになる。ただ，グループホ

ームの計
けい

画数
かくすう

については，住み慣れた
す み な れ た

地域
ち い き

で生活
せいかつ

していくためのグループホー

ムを指
さ

すので，これには含
ふく

めていない。 

    最後
さ い ご

に，市
し

の方針
ほうしん

について，当事者
とうじしゃ

の皆様
みなさま

から御懸念
ご け ね ん

の声
こえ

は聞いて
き い て

おり，

敷地内
しきちない

グループホームにずっと住み続ける
す み つ づ け る

ようなものであれば，当然
とうぜん

ながら

地域
ち い き

移行
い こ う

とは言えない
い え な い

と考
かんが

えている。省令
しょうれい

を見る
み る

と，利用
り よ う

期間
き か ん

は2
２

年
ねん

に限定
げんてい

さ

れ，かつ，その間
かん

に地域
ち い き

生活
せいかつ

に向けた
む け た

様々
さまざま

な支援
し え ん

を講
こう

ずること，病院
びょういん

と行き来
い き き

できないようにすること等
など

の条件
じょうけん

が付されて
ふ さ れ て

いる。長期
ちょうき

入院
にゅういん

されていた方
ほう

が，

即時
そ く じ

に地域
ち い き

生活
せいかつ

へ移行
い こ う

していくには様々
さまざま

な課題
か だ い

があるのが現状
げんじょう

であり，

敷地内
しきちない

グループホームが地域
ち い き

移行
い こ う

のための訓練
くんれん

等
など

の機能
き の う

を果たせる
は た せ る

のであれば，

市
し

としては，申請
しんせい

があれば省令
しょうれい

の基準
きじゅん

に則って
のっとって

指定
し て い

をしていくこととなる。

ただ，精神科
せいしんか

病院
びょういん

から敷地内
しきちない

グループホームを設置
せ っ ち

する予定
よ て い

があるとの声
こえ

は聞
き

いていない。 

 

   桐原
きりはら

委員
い い ん

 

    計画
けいかく

に含まれて
ふ く ま れ て

いないことは理解
り か い

した。仮に
か り に

，市
し

として敷地内
しきちない

グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の設置
せ っ ち

を施策
し さ く

として進
すす

めていこうとするときは，審
しん

議会
ぎ か い

に諮
はか

ることになるの

か？ 

 

   事務局
じむきょく

（安部
あ べ

室長
しつちょう

） 

    今回
こんかい

，省令
しょうれい

により一つ
ひ と つ

の新た
あ ら た

な施設
し せ つ

形態
けいたい

が認められた
み と め ら れ た

ことは事実
じ じ つ

である。

今後
こ ん ご

，仮に
か り に

要望
ようぼう

の声
こえ

が高まった
た か ま っ た

場合
ば あ い

等
など

を踏
ふ

まえ，市
し

としても設置
せ っ ち

を促進
そくしん

してい

くかどうか方針
ほうしん

を決定
けってい

していく過程
か て い

では，審
しん

議会
ぎ か い

にもお諮り
お は か り

することになると

考
かんが

える。その際
さい

は，先程
さきほど

も申した
も う し た

通り
と お り

，住み慣れた
す み な れ た

地域
ち い き

で生活
せいかつ

できるようグ

ループホームの充実
じゅうじつ

を図って
は か っ て

いく必要性
ひつようせい

も感じて
か ん じ て

おり，そういったことも

含めて
ふ く め て

御議論
ご ぎ ろ ん

いただくことになると考
かんが

える。 

 

   菅原
すがわら

委員
い い ん

 

    福祉
ふ く し

施設
し せ つ

から一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
い こ う

にある「京都市
きょうとし

障害者
しょうがいしゃ

職場
しょくば

定着
ていちゃく

支援
し え ん

等
とう
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推進
すいしん

センター」ではどういった取組
とりくみ

がなされているのか教えて
お し え て

ほしい。障害
しょうがい

の

ある子
こ

を持つ
も つ

親
おや

の立場
た ち ば

として，就職後
しゅうしょくご

の定着
ていちゃく

が課題
か だ い

であると感
かん

じており，

就 業
しゅうぎょう

生活
せいかつ

支援
し え ん

センターに相談
そうだん

しても人
ひと

が足りなくて
た り な く て

中々
なかなか

つながらないとい

う状 況
じょうきょう

もある。 

    あと，こういったセンターの周知
しゅうち

は，大学
だいがく

にも行
おこな

っているのか？ 

 

   事務局
じむきょく

（德
とく

永
なが

課長
かちょう

） 

    障害
しょうがい

のある方
かた

で就 職
しゅうしょく

されている方
かた

，就 職
しゅうしょく

を希望
き ぼ う

する方
かた

は年々
ねんねん

増えて
ふ え て

い

る。就 業
しゅうぎょう

生活
せいかつ

支援
し え ん

センター，ハローワーク，職 業
しょくぎょう

センター等
など

が連携
れんけい

して

サポート
さ ぽ ー と

しているが，どこも人
ひと

が不足
ふ そ く

していると感
かん

じている。事務局
じむきょく

としては，

そういったことも踏まえ
ふ ま え

，平成
へいせい

26
２６

年
ねん

４月
４ が つ

に職場
しょくば

定着
ていちゃく

支援
し え ん

等
とう

推進
すいしん

センターを

設置
せ っ ち

し，相談
そうだん

事業
じぎょう

や定期的
ていきてき

に職場
しょくば

訪問
ほうもん

を行う
おこなう

等
など

，本人
ほんにん

が仕事
し ご と

で躓いた
つまづいた

ときに

早期
そ う き

に対応
たいおう

できるような環境づくり
かんきょうづくり

に努
つと

めているところであり，さらに

仲間づくり
な か ま づ く り

のためのサロン
さ ろ ん

も開催
かいさい

している。広報
こうほう

は，広く
ひ ろ く

一般的
いっぱんてき

に行
おこな

ってい

るが，対象
たいしょう

が障害
しょうがい

のある方
かた

に限定
げんてい

しているので，大学
だいがく

等
とう

に直接
ちょくせつ

周知
しゅうち

は行
おこな

っ

ていないが，必要
ひつよう

な方
かた

に必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が届く
と ど く

ように努
つと

めてまいりたい。 

 

   村井
む ら い

委員
い い ん

 

 「障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の設置
せ っ ち

」について，既存
き ぞ ん

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

を土日
ど に ち

も開所
かいしょ

し，さらに 24時間
じ か ん

相談
そうだん

できる体制
たいせい

を整える
ととのえる

とのことだが，これは単
たん

に相談
そうだん

体制
たいせい

が拡充
かくじゅう

されるだけのものなのか？拠点
きょてん

を設置
せ っ ち

することによってど

う変わって
か わ っ て

いくのか教
おし

えてほしい。 

 

事務局
じむきょく

（德
とく

永
なが

課長
かちょう

） 

 地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

は，24
２４

時間
じ か ん

の相談
そうだん

体制
たいせい

を必須
ひ っ す

としながら，さらに居住
きょじゅう

支援
し え ん

，

生活
せいかつ

に関する
か ん す る

支援
し え ん

もセットで行
おこな

っていくための拠点
きょてん

として設置
せ っ ち

するものであ

る。まずは，来年度
らいねんど

モデル
も で る

事業
じぎょう

として24
２４

時間
じ か ん

の相談
そうだん

体制
たいせい

を構築
こうちく

し，効果
こ う か

や課題
か だ い

を

検証
けんしょう

したうえで拠点
きょてん

の在り方
あ り か た

を検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えている。 

 

   加藤
か と う

会長
かいちょう

 

    まだまだ言い足りない
い い た り な い

こともあると思う
お も う

が，そろそろ審
しん

議会
ぎ か い

として経管
けいかん

案
あん

を

承認
しょうにん

するか否
いな

かをお諮り
お は か り

したい。各委員
かくいいん

の皆様
みなさま

からいただいた意見
い け ん

を踏まえ
ふ ま え

，

事務局
じむきょく

としては今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

に反映
はんえい

させていくということである。審
しん

議会
ぎ か い

として，

本計画
ほんけいかく

案
あん

を承認
しょうにん

したいと考
かんが

えるがいかがか。 
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  岡本
おかもと

委員
い い ん

 

 計画
けいかく

に関する
か ん す る

進捗
しんちょく

管理
か ん り

はどのように行って
おこなって

いくのか？審
しん

議会
ぎ か い

で報告
ほうこく

等
など

をいた

だいて，必要
ひつよう

であれば目標値
もくひょうち

等
など

の見直し
み な お し

を行
おこな

っていくことになるのか。 

 

事務局
じむきょく

（德
とく

永
なが

課長
かちょう

） 

 計画
けいかく

の目標
もくひょう

達成
たっせい

に取り組んで
と り く ん で

いくことは当然
とうぜん

であるが，審
しん

議会
ぎ か い

の場
ば

で評価
ひょうか

・

検証
けんしょう

していただきながら，必要
ひつよう

な見直し
み な お し

も行
おこな

ってまいりたいと考
かんが

えている。 

 

  加藤
か と う

会長
かいちょう

 

以上
いじょう

でもって，審
しん

議会
ぎ か い

として，本計画
ほんけいかく

案
あん

を承認
しょうにん

したいと考
かんが

えるがいかがか。 

 

  審
しん

議会
ぎ か い

委員
い い ん

＝承認
しょうにん

 

 

議題
ぎ だ い

２ 平成
へいせい

27年度
ね ん ど

京都市
きょうとし

予算
よ さ ん

（障害
しょうがい

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

関係
かんけい

）について【報告
ほうこく

】 

  ○説明
せつめい

 資料
しりょう

２－１に基づき
も と づ き

，事務局德
じむきょくとく

永
なが

企画
き か く

課長
かちょう

から説明
せつめい

（11:30～11:38） 

            資料
しりょう

２－２に基づき
も と づ き

，事務局
じむきょく

中田
な か た

リハセン次長
じちょう

から説明
せつめい

（11:38～11:52） 

  ●質疑
し つ ぎ

（11：52～11:58） 

   村田
む ら た

委員
い い ん

 

    まず，地域
ち い き

リハビリテーションについて，当事者
とうじしゃ

にとって地域
ち い き

で生活
せいかつ

する中
なか

で

のリハビリも当然
とうぜん

に必要
ひつよう

であるが，地域
ち い き

リハビリというものが中々
なかなか

当事者
とうじしゃ

には

分かりづらく
わ か り づ ら く

，また情報
じょうほう

が行き渡って
い き わ た っ て

いない現状
げんじょう

もある。分かりやすい
わ か り や す い

情報
じょうほう

が当事者
とうじしゃ

に届く
と ど く

ようにしてほしい。また，高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

施設
し せ つ

について，これ

まで対象
たいしょう

としていた脊髄
せきずい

損傷
そんしょう

等
とう

の肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の重度
じゅうど

の方
かた

のリハは，今後
こ ん ご

，ど

うしていくのか。その点
てん

についての考
かんが

えをお聞
き

かせいただきたい。 

 

   事務局
じむきょく

（中田
な か た

次長
じちょう

） 

    地域
ち い き

リハビリテーションは，障害
しょうがい

のある方
かた

等
など

が住み慣れた
す み な れ た

地域
ち い き

で生活
せいかつ

が

送れる
お く れ る

よう医療
いりょう

や保健
ほ け ん

，福祉
ふ く し

及び
お よ び

生活
せいかつ

に関
かか

わるあらゆる人々
ひとびと

や機関
き か ん

がリハビリ

テーションの立場
た ち ば

から協力し合って
きょうりょくしあって

行う
おこなう

行動
こうどう

すべてを指
さ

すものである。委員
い い ん

御指摘
ご し て き

のとおり，概念
がいねん

が掴みづらい
つ か み づ ら い

ことは承知
しょうち

しており，今後
こ ん ご

地域
ち い き

リハビリテ

ーションを進めて
す す め て

いく中
なか

で，情報
じょうほう

を分かりやすく
わ か り や す く

提供
ていきょう

していくことも注意
ちゅうい

す

べき点
てん

であると認識
にんしき

している。様々
さまざま

な手法
しゅほう

をとりながら当事者
とうじしゃ

に御理解
ご り か い

してい

ただき，様々
さまざま

な施策
し さ く

を活用
かつよう

していただけるように進
すす

めてまいりたい。 

    高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

はともかく，リハや福祉
ふ く し

サービスの提供
ていきょう

については，民間
みんかん
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において相当
そうとう

程度
て い ど

に進
すす

んできている一方
いっぽう

，高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

の分野
ぶ ん や

については，

必
かなら

ずしも支援
し え ん

体制
たいせい

が整
ととの

っていないことから，今回
こんかい

，高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

に

特化
と っ か

した施設
し せ つ

運営
うんえい

に転換
てんかん

することとしたもの。御指摘
ご し て き

のこれまでの重度
じゅうど

の方
かた

の

リハについては，今後
こ ん ご

，関係
かんけい

機関
き か ん

や皆様方
みなさまがた

等
とう

と相談
そうだん

，協議
きょうぎ

しながら（市
し

として）

考
かんが

えていきたい。 

 

   出口
で ぐ ち

委員
い い ん

 

    現在
げんざい

，高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

の方
ほう

の生活
せいかつ

訓練
くんれん

を行って
おこなって

いるので，こういった形
かたち

で

高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

を進
すす

めていただくことは心強く
こころづよく

感じて
か ん じ て

いる。ただ，

障害
しょうがい

の程度
て い ど

が軽度
け い ど

から重度
じゅうど

の方
かた

まで幅広く
はばひろく

受け入れる
う け い れ る

と，生活
せいかつ

訓練
くんれん

の手法
しゅほう

，特
とく

に集団
しゅうだん

で行う
おこなう

訓練についてはどうするかや訓練
くんれん

を経て
へ て

どこに向かう
む か う

のかとい

う課題
か だ い

も様々
さまざま

にあるので，事業
じぎょう

を進める
す す め る

に当たって
あ た っ て

は是非
ぜ ひ

とも連携
れんけい

していきた

い。 

 

   加藤
か と う

会長
かいちょう

 

    それでは，この議題
ぎ だ い

は報告
ほうこく

事項
じ こ う

でもあるので，時間
じ か ん

の都合
つ ご う

もあり，ここまで

にとどめたいと考
かんが

える。 

 

以上
いじょう

 

 


